



花を咲かそう東由利

東由利小学校学校通信
令和6年度 第38号
令和7年 1月17日

学校が再開し4日経ちました。改めまして、本年もどうぞよろしくお祈りします

冬休みが終わり、学校が始まった14日。元気に登校してきてくれた子どもたちを見て、そして休み中静かだった校舎内に明るい声が飛び交っている様子に、40日余りしかない残りの日々を次のステージに向かう子どもたちのために、私たち職員も精一杯がんばろうという思いを新たにしたところです。

冬休み明け集会では、全校児童に次のお話をいたしました。保護者の皆様にも読んでいただけるよう、一部抜粋して載せております。ぜひ、ご一読ください。

【前段省略】

19日間という、あつと言う間の短い冬休みでしたが、みなさんは有意義にすごせましたか。みなさんも先生方も全員、冬休み明けの今日、同じスタートラインに立ちました。

校長先生は、冬休みに入る前に「自分で決めためあてを行動に移そう」という宿題を出していましたが、どうでしたか？自分で計画を立てた生活目標や学習目標について、しっかりと行動に移すことは、つまりきちんと計画に沿って取り組むことはできたでしょうか？もし、ちゃんとできない部分があったなあ、思っただけで行動には移せなかったなあ、ということがある人も、今日から全員同じ学校生活がスタートしていきます。ゴールは3月の卒業式または修了式の日です。

そこで、私から2つ、みなさんに約束してもらいたいお願いがあります。

まず1つ目は、「チャンスを逃さない」という約束です。校長先生は、もっと明るく元気なあいさつを自分からしてほしい、といつもお話ししています。実は「チャンスの神様」という神様がいることを知っていますか？とっても有名なのですが・・・。

どんな人にも、チャンスは必ず巡ってきます。つまり、チャンスの神様は誰にでも現れてくれます。みなさん「神様の特徴」を覚えておいてください。実は、前髪が長く、後ろ半分はハゲていて髪の毛がないんです。想像すると笑ってしまいますよね。でも、覚えやすい特徴ではないでしょうか！

ここからが大事です。神様があなたの前に現れて「チャ～～ンス！」と思ったら、その前髪をしっかりとつかんでください。通り過ぎてからつかもうとしても、デラッとハゲているので無理です。そのまま逃げて行ってしまうため、二度とつかむことはできません。

それともう一つ。チャンスの神様は、あいさつをする人が大好きなのです。あいさつする人に、たくさんチャンスをくれるのですが、少し意地悪なんです。その人に幸運を与えるかどうか、最初は意地悪して簡単に成功させてはくれないのです。そして、人をピンチに陥れ「もう駄目だ」、「あきらめようかな」としている様子をじっと見ているのです。「ピンチの時こそ最大の見せ場、アピールタイム」だと思えます。何とか乗り越えようとする人、自分で判断し最後まで行動する人になってください。すると、そんな人の前には最後に『成功の神様』が現れます。

みなさん、自分から進んであいさつすることをはじめ、自分で決めたことは最後までやり通す、ということをお約束してください。

2つ目は、「残り姿の美しい人に」という約束です。「後ろ姿」という言葉はよく使われますが、「残り姿」はあまり聞いたことがないですよね。例えば、「素敵で性格、美しい性格の人は、残り姿にあらわれる。」といったように使います。

人の心や性格は目には見えません。では、どうやって人の心や性格を見たり判断したりできるのでしょうか。これが絶対ではないのですが、見えない心や性格が表にあらわれる一つの場面が、その人の姿、言葉、言動、つまり「立ち居振る舞い」です。「廊下を走ってはいけません」、「ズックのかかとをつぶして履いてはいけません」、「その言葉遣い、その言い方」、「最後まで話を聞きなさい」などと、先生方から言われませんか。人は見た目だけで判断してはいけない、とも言われます。これも真実です。でも、その人の「立ち居振る舞い」が、その人を判断する材料の一

つであることも間違いではありません。

例えば、残り姿の美しさとして、「脱いだ靴をきちんと揃える人」がいたとすれば、靴を脱いだ人が美しいのではなく、その人の「立ち居振る舞い」、行動が美しいのです。乱雑に脱ぎ散らかされている靴よりも、整然ときれいに揃えてある靴の方が、はるかに美しいことは一目瞭然です。体育着に着替えたときに、それまで着ていた服をきちんと畳んでリュックにしまおうとか、机やロッカーの中がいつも整理整頓されているのを目にしたとき、見た目だけではなく、そこにはそれを見た人、そこを使おうとしている人に対する思いやりの気持ちも込められていると思います。トイレットペーパーの端を三角に折っておくというのも不快にさせない、次の人が使いやすいようにという心遣いが感じ取れます。つまり、その人の姿、言葉、言動、といった立ち居振る舞いによって、その人自身の美しさがそこに表れるのです。ですから、3月のゴールに向けて、ぜひ「残り姿の美しい人」になれるように努力することを約束してください。

最後に、6年生は中学校という新たなステージに向けた最終準備期間、5年生は信頼され、憧れる学校の顔となるための準備期間、4年生はいよいよリーダーを支える高学年に、3年生は中学年のリーダーに、2年生は中学年となり学校全体の活動にデビューするために、1年生は低学年のリーダーとして優しいお兄さん、お姉さんになるために、どの学年もがんばっていきましょう。そうすれば、おのずと「知の花」、「創造の花」、「絆の花」を満開に咲かせることができます。

15日に「書き初め大会」、16日に「避難訓練」を行いました

1・2年生は教室で「硬筆」に挑戦しました。3年生以上は体育館で「毛筆」、しかも書き初め用の長い和紙に書きました。どの学年も、冬休みに入る前に授業で練習しましたし、休み中の課題として家でも練習しました。その成果を、限られた枚数と時間の中で、手本を意識しながら一画一画、集中して作品づくりに取り組みました。

1月31日（金）まで、玄関ホールに全員の作品を展示しておりますので、ぜひお越しください。



昨日の朝、降雪期における避難訓練を行いました。冬囲いや積雪などにより、避難経路が限られてしまうことを身をもって体験した子どもたちでした。

不審者が侵入した場合も同様に、慌てず迅速に対応できるように、日頃から繰り返し指導を行ってまいります。

<来週の予定> 下校時刻をご確認ください

| | 20日(月) | 21日(火) | 22日(水) | 23日(木) | 24日(金) |
|------|--|------------------------------|------------------------------|---------------------------|--------------------|
| 行事 | 身体測定 ↓ 朝活動4年 1校時1年 研修会議 全校5時限 | 身体測定 ↓ 朝活動つくし 3校時5年 | 身体測定 ↓ 2校時よつば // 2年 | スキー教室② (お弁当) 全校5校時限 | 身体測定 ↓ 朝活動3年 |
| S B① | 14:55(全校) | 14:55(1年のみ) | 14:55(1~2年) | 14:40(全校) | 14:55(1~3年) |
| S B② | | 15:55(2年以上) | 15:55(3年以上) | | 15:55(4年以上) |

※ 2月13日(木)に開催予定の「チームDEジャンプ集会」に向け、来週20日(月)から縦割り班で作戦会議や実践練習する「チームDEジャンプタイム」が始まります。まだ縄跳び(短縄)を学校に持ってきていない人は、どうかこの土日でご準備ください。